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الشلاحي: جلسة خاصة لمعرفة أسباب تعطل المشاريع الإسكانية
اقترح النائب الدكتور صالح الشلاحي عقد جلسة خاصة لإيجاد الحلول وتوفير القوانين اللازمة لحل مشكلة تعطل المشاريع الإسكانية، داعيا النواب إلى 
التوقيع والحكومة بكامل فريقها للتوضيح وليتحمل الجميع مسؤولياته. وعزا الشلاحي مقترحه لمزيد من الوضوح و الشفافية ومعرفة الأسباب الحقيقية 

لتعطيل المشاريع الإسكانية.

الديحاني يقترح رفع قيمة دعم الأندية 
وتنظيم الاحتراف وحماية المتفرغ رياضياً 

ريا�ض عواد 

أعلن النائب فرز الديحاني عن تقدمه 
باقتراح برغبة في شأن تطوير الرياضة 
الكويتية وتفعيل الاحتراف الرياضي 
ورفع قيمة الدعم المقدم للأندية وحماية 

اللاعبين، جاء في مقدمته:
ان ال��وص��ول ال���ى ت��ط��وي��ر حقيقي 
للرياضة الكويتية يمر عبر بوابة تفعيل 
الاحتراف والتوسع في حماية اللاعب، 
وهذا من شأنه دفع الرياضة الكويتية 
ال��ت��ي ع��ان��ت ع��ب��ر س��ن��وات م��ض��ت من 
الإيقاف وما ترتب عليه من أثار، خاصة 
في قضايا التفرغ الرياضي والاحتراف 

والدعم.
لذلك فأن تفعيل الاحتراف، بالاقتراب 
اكثر من الاحتراف الكلي، وحماية حقوق 
وام��ت��ي��ازات ال��لاع��ب ال��ك��وي��ت��ي لبعث 
الاطمئنان في نفسه في التفرغ الرياضي، 
ودع��م اللاعب الكويتي وتشجيعه في 
المحافل الدولية أمور أضحت مستحقه 

ولا تحتمل تأخير، خاصة ان كل تلك 
الأمور تصدر بقرارات ولوائح استنادا 
لما نصت عليه المادة 61 من القانون رقم 

87 لسنة 2017 في شأن الرياضة.
ان م��ا ن���ورده ف��ي ه��ذا الاق��ت��راح من 
صميم عمل الهيئة العامة للرياضة التى 
الزمها القانون المشار اليه أعلاه، بالعمل 
على تطوير الرياضة خاصة في المواد 
من 50 الى 52، وغيرها الكثير مما ورد 
في القانون، لذا ولكل ما سبق، واستناداً 
لأحكام اللائحة الداخلية فإني أتقدم 

بالاقتراح برغبة التالي:
ض����رورة ق��ي��ام الج��ه��ات المختصة 
وعلى رأسها الهيئة العامة للرياضة، 
بدورها في العمل على تطوير الرياضة 

الكويتية، من خلال :
1 - ضرورة اصدار قرار يلزم بحماية 
اللاعب المتفرغ رياضيا في جميع حقوقه 
وامتيازاته الوظيفية وعدم جواز مسها 

بسبب تفرغ اللاعب.

2 - رفع قيمة الدعم المقدم للأندية 
كبدل احتراف الى نصف مليون دينار 
سنوي، علماً ان��ه حالياً عشرون الف 

دينار بدل احتراف خمسة لاعبين.
3 - تنظيم الاح��ت��راف المح��ل��ي من 
خ��لال وض��ع نم���وذج عقد م��ح��دد الم��دة 
ومحدد القيمة بألا يزيد عن الفي دينار 

شهرياً.
4 - ت��وف��ي��ر ت��أم��ين ص��ح��ي للاعب 

المحترف سواء المحلي او الأجنبي.
5 - العمل ال��ف��وري على استكمال 
متطلبات تطبيق الاحتراف الكامل من 
خلال تفعيل التفرغ الرياضي والتأمين 

الصحي.
6 - تعديل المواد )22،21( من القرار 
)713( لسنة 2014 ب��ش��أن إص���دار 
اللائحة التنفيذية لتنظيم الاحتراف 
الج��زئ��ي ف��ي الم��ج��ال ال��ري��اض��ي وذل��ك 
بمضاعفة ارق���ام الم��ك��اف��ات الشهرية 

فرز الديحاني الواردة فيها

الخليفة : ما آلية التعامل
مع الطالب المشتبه بإصابته 

بـ»كورونا« في الاختبارات الورقية؟
تقدم النائب مرزوق الخليفة بسؤال برلماني لوزير 
التربية يستفسر فيه عن بعض التفاصيل المرتبطة 
بقرار الاختبارات الورقية لطلبة الثاني عشر وآليات 
التعامل مع بعض الح��الات خلال فترة الاختبارات 
ومنها في حالة إصابة أحد الطلاب أثناء الإختبارات 
بفيروس كورونا مثلا الاختبار الثالث أو الرابع وتم 
إبلاغ الإدارة المدرسية باليوم التالي هل يتم فحص 
المعلمين والطلاب الموجودين في نفس مقر اللجنة؟ 

وما الإجراءات التي تقوم بها الوزارة؟
كما استفسر الخليفة عن التعامل في حالة حضور 
طالب لمقر اللجنة وتم فحصه وتبين أن لديه حرارة 
مرتفعة، وإذا تم منعه من دخول اللجنة هل يتم عمل 
مسحة في نفس الوقت وهل ال��وزارة مستعدة لعمل 
مسحات؟ وف��ي ح��ال الاشتباه في حالة طالب أنه 
مصاب بفايروس كورونا ما خطة ال��وزارة بوضعه 
بغرفة عزل ومن الذي يقوم بمراقبته في حال امتناع 
جميع المعلمين من الاقتراب منه؟ وما سبب عدم اعتماد 
اختبارات أون لاين في التعليم العام أسوة بالتعليم 

  مرزوق الخليفة الخاص؟
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الجمهور يسأل وزير الأوقاف عن عدد 
الأراضي الفضاء الموقوفة وغير المستغلة ؟  

أعلن النائب فايز غنام الجمهور عن 
تقديمه سؤالا الى وزير الأوقاف والشئون 

الإسلامية   
ونص السؤال على: نشرت جريدة القبس 
فى عدد سابق عن تعرض أموال المحسنين 
ال��ت��ى ت��دي��ره��ا الأم��ان��ة ال��ع��ام��ة ل��لأوق��اف 
لخسائر فادحة وضعف في إدارتها وعدم 
تنميتها وتحقيق الحجج الوقفية لأغراضها 
مما سبب فوات للأرباح وضعف للإيرادات 
بلغت )194( مليون دينار كويتي دون 
تحرك وزير الأوق��اف والشئون الإسلامية 
لإنقاذ أموال محسني الكويت من الضياع ، 

لذا يرجى إفادتنا بالتالي:
1. ع���دد الأراض����ي ال��ف��ض��اء الم��وق��وف��ة 
وغير المستغلة ؟ مع بيان سنة وق��ف كل 
منها؟ وما سبب عدم قيام الأمانة العامة 
بتطويرها وبنائها لتنمية ال��وق��ف وفق 

مقاصده الشرعية والحجج الوقفية؟.
2. عدد العقارات الموقوفة ؟ والعوائد 
المالية لكل عقار على حده خلال السنوات 

الثلاث الماضية.
3. م��ا السبب ف��ي ع��دم تحصيل قيمة 
إيجار بعض العقارات من المستأجرين لعدة 
سنوات حيث بلغ الإيجار المستحق أكثر من 
)5( مليون دينار كويتي ؟ وما السبب في 
عدم قيام الأمانة العامة بمتابعة الشركة 

المديرة للعقارات بالصورة المثلى؟.
4. ما السبب في تراخي الأمانة العامة 
في إستكمال أعمال البحث والتحرى عن 
الأوق��اف غير المستغلة ومخالفتها للمادة 
)1( من مرسوم )257( لسنة 1993 بشأن 
إنشاء الأمانة العامة للأوقاف مما ترتب 

عليه ضياع إي���رادات لعدة سنوات لعدد 
)323( عقار.

5. ه���ل س��ج��ل��ت الج���ه���ات ال��رق��اب��ي��ة 
ملاحظات أو مخالفات ف��ي ش��أن خسائر 

أموال الوقف .
6. ما الإج���راءات وال��ق��رارات التي قام 
بها وزي��ر الأوق���اف والشئون الإسلامية 
الحالي منذ تكليفه بتولي الوزارة للحفاظ 
على أموال المحسنين من الخسائر وتنميتها 
وتحقيق الحجج الوقفية وف��ق مقاصدها 
الشرعية ؟ يرجى تزويدي بجميع القرارات 

إن وجدت.

فايز الجمهور 

المضف يطالب مجلس الوزراء بعدم التجديد 
لمجلس إدارة الهيئة العامة للاستثمار 

ط��ال��ب ال��ن��ائ��ب مهلهل الم��ض��ف مجلس 
الوزراء  بعدم التجديد لمجلس إدارة الهيئة 
العامة للاستثمار ، مشددا على أن التحديات 
الاقتصادية التي تواجهها البلاد تتطلب 
اختيار إدارة جديدة بمواصفات خاصة 
تتمتع بحصافة وشفافية وق��درة عالية 
على تحصين استثمارات البلاد من المخاطر 

والعمل على نماءها .
وق����ال الم��ض��ف ف���ي ت��ص��ري��ح صحفي 
إن م��ا كشفه تقرير دي���وان المحاسبة في 
ت��ق��ري��ره ال��س��ن��وي  م��ن ت��ع��د ص���ارخ على 
الأم����وال ال��ع��ام��ة ف��ي مكتب اس��ت��ث��م��ارات 
لندن  وتجاوزات  وصلت حد إصدار فواتير 
وهمية وتلاعب وتضليل، يستوجب موقف 
حاسم من الحكومة تج��اه المسؤولين عن 
هذه التجاوزات، مستغربا تراخي الهيئة 
في ال��ذود عن أم��وال الدولة وعدم التعامل 
بشفافية مع الجهات الرقابية في الدولة 

لحمايتها.
وأع��رب المضف عن قلقه على احتياطي 
الأجيال الذي يمثل ثروة البلاد الثانية بعد 
النفط، في ظل الإدارة الحالية للهيئة العامة 
للاستثمار، مشيرا إلى أن ملف تج��اوزات 
مكتب استثمارات لندن، فتح ول��ن يقفل ، 
خصوصا بعد ما تكشف  من لا مبالاة في 

التعامل مع المال العام.
وطالب بضرورة تزويد ديوان المحاسبة 
بكل التفاصيل الدقيقة التي طلبها في هذه 
الخصوص وإحالة نتائج التحقيقات التي 
أجريت كاملة إلى الديوان وتقديم بلاغ إلى 
النيابة العامة وفق ما انتهى إليه ديوان 

المحاسبة في تقريره.

من جهة أخرى أكد النائب مهلهل المضف 
إن إص��رار الحكومة على المضي قدما في 
ق��رار منع سفر غير المطعمين يفتح بابا 
واسعا للتمييز بين المواطنين على أسس غير 
دستورية ويمهد لمزيد من هذا التمييز في 

المقبل من الأيام .
وشدد المضف في تصريح صحفي على 
أنه لا خيار أم��ام الحكومة سوى التراجع 
ع��ن ه��ذا ال��ق��رار بم��ا يحمله م��ن تعسف و 
شبهة تعدي على الدستور وتقييد حرية 
الأفراد وحقهم في التنقل ، مؤكدا أن المبادىء 
الدستورية تعلو ولا يعلى عليها ولا يجوز 

بحال من الأحوال التعدي عليها 

مهلهل المضف 

  الطريجي يسأل وزير التجارة عن 
إيرادات ومخالفات القسائم الصناعية  

وجه النائب الدكتور عبد الله الطريجي 
سؤالا إلى وزير التجارة والصناعة الدكتور 
عبد الله السلمان طلب فيه معايير وشروط 
وضوابط وألية تقديم الطلبات للحصول 
على قسيمة ص��ن��اع��ي��ة،وأن��واع القسائم 
الصناعية التي تمنحها هيئة الصناعة 
وأن��واع الأنشطة المسموح فيها، كما طلب 
تزويده جدولا يبين عدد القسائم الصناعية 

وأنواعها ومواقعها.
وسأل الطريجي عن سعر تأجير القسائم 
الصناعية المختلفة وإيرادات هيئة الصناعة 
المالية من رسوم التأجير، وعن عدد القسائم 
المخالفة للشروط والضوابط والإجراءات 
التي تمت من قبل هيئة الصناعة للمخالفين 
وإج����راءات هيئة الصناعة ض��د أصحاب 
القسائم الصناعية المخالفين لشروط 

عبدالله الطريجيوضوابط مزاولة النشاط المسموح لهم .

العارضي يسأل وزيري الداخلية والنفط
عن »ظلم الجمارك« ومصفاة فيتنام

وج��ه النائب مساعد العارضي 4 أسئلة 
إلى وزير النفط وزير التعليم العالي د. محمد 
الفارس، ووزي��ر الداخلية الشيخ ثامر العلي 
الصباح، ونصت الأسئلة على ما يلي  سؤالان 
إل��ى وزي��ر النفط وزي��ر التعليم العالي، نص 
ال��س��ؤال  الأول على م��ا يلي: يرجى إفادتي 

وتزويدي بالآتي:
1 - هل شكل وزي��ر النفط لجنة لمتابعة 

أعمال مصفاة فيتنام؟
2 - هل أصدرت اللجنة تقارير وتوصيات؟ 
إذا كانت الإج��اب��ة الإي��ج��اب، فهل ك��ان ضمن 
التوصيات ترشيح كويتي متقاعد للعمل في 

إدارة مصفاة فيتنام؟
3 - هل رشحت شركة البترول الكويتية 
العالمية متقاعدا كويتيا )عضوا في اللجنة 
ذاتها( للعمل في مصفاة فيتنام من دون إعلان 
توظيف كما هو متبع في القطاع النفطي؟ إذا 
كانت الإجابة الإيجاب، فهل يمثل ذلك تضاربا 
صريحا للمصالح ك��ون الم��رش��ح ع��ض��وا في 

اللجنة؟
ونص السؤال الثاني على ما يلي:

بناء على شكوى مقدمة من مجموعة طالبات 
وط��لاب كلية الهندسة والبترول بخصوص 
ورود أسئلة ف��ي الاخ��ت��ب��ارات النهائية فيها 
خ��دش ل��آداب العامة وتم��س ديننا الحنيف 
وإيحاءات للتمييز بين فئات المجتمع، يرجى 

إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 - صورة ضوئية من الاختبارات الفصلية 
والنهائية الورقية والالكترونية لمقرر )مقاومة 
مواد( 0600204 في كلية الهندسة والبترول 
في جامعة الكويت للفصل الدراسي الأول من 

العام الجامعي 2021/2020.
2 - ه��ل ح��اس��ب ع��م��ي��د ك��ل��ي��ة الهندسة 
والبترول عضو هيئة التدريس ال��ذي وضع 

هذه الأسئلة؟
3 - ما صحة تعدي عضو هيئة تدريس 
على ق��رار العميد من خلال مخالفته اللوائح 
الجامعية والقيام بترسيب عدد من الطالبات 
والطلاب قبل ص��دور ق��رار لجنة الغش التي 
انتهت إل��ى ع��دم ثبوت غش من جانبهم؟ وما 

الإجراء الذي اتخذه العميد في هذا الشأن؟
4 - يعد مقرر )مقاومة م��واد( 0600204 
م��ن الم��ق��ررات المشتركة ف��ي الكلية م��ا يوجب 
تعميم وتطبيق تعليمات الاختبار على جميع 
الطلاب والطالبات، ما صحة ترسيب عضو 
هيئة تدريس في شعبة 02A/0600204 أحد 
الطلبة لعدم تسليمه ورقة القوانين علما بأن 
هناك ع��ددا من الطلاب والطالبات لم يسلموا 
ورقة القوانين في الشعبة ذاتها المسجل فيها 
الطالب، وكانت شكوى عضو هيئة التدريس 
فقط للغش ولم يذكر موضوع عدم تسليم ورقة 
القوانين، وقد انتهت لجنة الغش بأن الطالب لم 
يغش وحفظت الدعوى؟ يرجى تزويدي بجميع 
الاختبارات والمرفقات، تحديدا الخاصة بورقة 
القوانين لجميع الشعب بهذا المقرر للتحقيق في 
حال اجتيز بعض الطلبة من غير تسليم ورقة 

القوانين.
-5 ما صحة اعتماد لجنة التظلم رأي عضو 
 02A/0600204 هيئة التدريس في شعبة
ب��أن ع��دم تسليم ورق��ة ال��ق��وان��ين سبب كاف 
للرسوب علما ب��أن عضو هيئة التدريس قد 
أحال الطالب بسبب الغش وليس بسبب عدم 
رفع ورقة القوانين؟ وهل طبق هذا الأمر على 
جميع الطلاب والطالبات؟ مع تزويدي بكشف 
بأسماء جميع الطلاب والطالبات الذين رسبوا 
بسبب ع��دم تسليم ورق��ة ال��ق��وان��ين، وكشف 
بأسماء جميع الطلاب والطالبات الذين نجحوا 
ول��م يسلموا ورق��ة القوانين لجميع الشعب 

الخاصة بهذا المقرر. 
 كما وجه سؤالين إلى وزير الداخلية ، نص 

السؤال  الأول على ما يلي:
ب��ن��اء على م��ن��اش��دة الكثير م��ن الموظفين 
الإداري��ين والفنيين العاملين في الإدارة العامة 
للجمارك في شأن تعرضهم للظلم لعدم إلحاقهم 
بدورة مفتش جمركي أسوة بزملائهم السابقين 
الذين عدل وضعهم الوظيفي مع انطباق جميع 

الشروط عليهم.
يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي: -1 هل كانت 
الإدارة العامة للجمارك سابقا تسمح بالتحاق 
موظفيها الإداري���ين والفنيين ب���دورة مفتش 
جمركي؟ إذا كانت الإج��اب��ة الإي��ج��اب، فمتى 
أقيمت آخر دورة؟ مع كشف بأسماء الملتحقين 
بها ولم��اذا أوقفت حاليا؟ وهل توجد نية لدى 
الإدارة لفتحها مستقبلا بشكل منتظم؟ إذا كانت 

الإجابة الإيجاب، فيرجى ذكر التواريخ.

2 - هل أقيمت في السابق »دورة تنشطية« 
خاصة للموظفين الإداري��ين والفنيين أصحاب 
الخبرات للحصول على مسمى مفتش جمركي؟ 
إذا كانت الإجابة الإي��ج��اب، فيرجى تزويدي 
ب��ك��ش��ف ب��ع��دد ه���ذه ال�����دورات التنشيطية 
وتواريخها ومدتها والشروط التي وضعت 
للالتحاق بها، مع كشف بأسماء منتسبي كل 
دورة وموانع إقامتها مجددا للموظفين الحاليين 

أصحاب الخبرة للاستفادة من خبراتهم.
ونص السؤال الثاني على ما يلي: يرجى 

إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 - ه��ل ي��وج��د أب��ن��اء لكويتيات يحملن 
الجنسية وف��ق الم��ادة الأول��ى بالتأسيس ممن 
انفصلن عن أزواج��ه��ن بطلاق بائن أو بوفاة 
ال��زوج لم يتحصلوا على الجنسية؟ إذا كانت 
الإجابة الإيجاب، فما أعدادهم؟ وما الأسباب 
التي منعت م��ن ذل��ك؟ س��واء ك��ان��وا مسجلين 
بالجهاز الم��رك��زي لمعالجة أوض���اع المقيمين 

بصورة غير قانونية أم لا.
2 - هل يوجد أبناء لكويتيات بكافة الفئات 
ودرجات الجنسية ممن انفصلن عن أزواجهن 
ب��ط��لاق ب��ائ��ن أو ب��وف��اة ل��م يتحصلوا على 
الجنسية حتى الآن؟ إذا كانت الإجابة بالإيجاب 

فما أعدادهم؟ وما الأسباب التي منعت من ذلك؟
3 - ع��دد م��ن يحملون إح��ص��اء 1965 من 

المقيمين بصورة غير قانونية.
4 - الأع��داد الرسمية المسجلة لديكم لآخر 

إحصائية للمقيمين بصورة غير قانونية.
5 - ع��دد المقيمين ب��ص��ورة غير قانونية 
المستحقين للجنسية بناء على توصية الجهاز 

المركزي.
6 - ما الشروط -إن توافرت- التي يحق 
ل��لأف��راد م��ن المقيمين ب��ص��ورة غير قانونية 

الحصول على الجنسية الكويتية؟ 

مساعد العارضي 

الحويله يسأل عن ميزانية 
مدينة صباح السالم الجامعية 

أع��ل��ن ال��ن��ائ��ب ال��دك��ت��ور محمد ه��ادي 
الحويله عن تقديمه سؤالا الى وزير النفط 

ووزير التعليم العالي     
ن��ص ال��س��ؤال » يعد م��ش��روع مدينة 
صباح السالم الجامعية )ال��ش��دادي��ة( 
من أكبر المشاريع الحالية في الدولة، 
وقد اخ��ذت وقتاً طويلًا في إنشائها وما 
نتج عنه من ضرر في الاستفادة من هذه 
المؤسسة التعليمية في موعدها فقد صدر 
الم��رس��وم بقانون رق��م 30 لسنة 2004 
بتأسيس مدينة جامعية جديدة لجامعة 
الكويت بالشدادية على ان يتم الانتهاء من 
انشاء المرافق التعليمية الاساسية اللازمة 
خ��لال عشر س��ن��وات م��ن ت��اري��خ ص��دور 
القانون.  ل��ذا يرجى اف��ادت��ي وتزويدي 

بالآتي: -
1 -ك��م تبلغ قيمة الميزانية الاصلية 
المعتمدة لمشروع مدينة صباح السالم 
الجامعية؟ وكم بلغت التكلفة النهائية 

للجامعة؟
2 -ب��ي��ان بإجمالي م��ا تم صرفه من 
مبالغ مالية وم��ا تم ص��رف��ه تح��ت بند 

الأوام��ر التغييرية وتكلفة الحرائق وما 
نتج عنها من خسائر )كل على حدة(؟

3 -ك��م ع��دد الأوام���ر التغييرية على 
جميع العقود ال��ت��ي ص���درت منذ البدء 
بالمشروع وحتى تاريخ ورود السؤال؟ 

وأسبابها؟  

د. محمد الحويله 

المويزري يسأل وزير العدل
عن أسباب حفظ البلاغات 

وج��ه النائب شعيب الم��وي��زري سؤالا 
برلمانيا إلى نائب رئيس مجلس الوزراء 
وزير العدل وزير الدولة لشؤون تعزيز 
النزاهة عبد الله الرومي، بشأن البلاغات 
الم��ق��دم��ة ض��د المتهمين ف��ي ج��ريم��ة غسل 
الأم����وال فيما يسمى بقضايا مشاهير 

السوشيال ميديا.
ونص السؤال على ما يلي:

لوحظ في الآون��ة الأخيرة تزايد عدد 
ال��ب��لاغ��ات المح��ف��وظ��ة م��ن جهة النيابة 
العامة في قضايا غسل الأم��وال، ما يثير 
شبهة تقصير جهات البحث والتحقيق 
ف��ي السلطة التنفيذية ف��ي تقديم الأل��ة 
والإثباتات إلى النيابة العامة، كما يثير 
ت��س��اؤلا ح��ول م��دى ج���دوى النصوص 
ال��ق��ان��ون��ي��ة ال��ق��ائ��م��ة ف��ي م��واج��ه��ة تلك 

الجرائم.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 - صورة ضوئية من البلاغات المقدمة 
ضد المتهمين في جريمة غسل الأموال فيما 

يسمى بقضايا مشاهير السوشيال ميديا، 
مع تظليل الأسماء.

2 - ص��ورة ضوئية من ق��رار النيابة 
العامة بشأن تلك البلاغات

شعيب المويزري 


